

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 83 (1956)
Heft: 1

Artikel: Nouvelles patoisantes romandes
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-230029>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant le 1^{er} Congrès patoisant romand

Nous rappelons que c'est les 29 et 30 septembre 1956, à Bulle, que se dérouleront les grandes journées romandes du patois. Que chacun réserve déjà cette date.

Nous rappelons aussi — pour éviter toute dispersion des efforts et toute confusion — que, selon la décision du Conseil des patoisants romands, organisateur de ce rassemblement, toutes les propositions de productions, de tous les cantons, doivent être adressées à M. Henri Clément, rue des Epouses 138, Fribourg.

Merci déjà à nos meilleurs patoisants qui tiendront à se produire et à mettre leur vieux parler à l'honneur.

Charles Montandon, président romand.

NOUVELLES PATOISANTES ROMANDES

— M. Henri Nicolier, Mainteneur, membre du comité des patoisants vaudois, à La Forclaz (Ormonts), publie en deux brochures trois de ses œuvres en patois : *Le fruit dé Pertse*, *Le patois forthain* et *Le lettre à Julémile* (cette dernière œuvre a valu à son auteur un 1^{er} prix au grand concours de Radio-Lausanne). Cette publication est joliment illustrée de linos gravés par les enfants de l'école de Lovatens. Félicitations !

— Récemment, à Arconciel (Fribourg), les sociétés de chant et de musique ont joué, dans la nouvelle grande salle du village, la comédie en patois de Cyprien Rufieux : *On bon revindzo* (une bonne vengeance).

— Mgr Eugène Folletête, protonotaire apostolique, ancien vicaire général du Jura bernois (Evêché de Bâle), est décédé à l'âge de 85 ans. Cet Ajoulot éminent était aussi un patoisant de première force. Il était le fils de l'ancien conseiller national Casimir Folletête, qui a laissé plusieurs écrits patois.

— Une nouvelle tradition est née à Nyon : la Fête du Printemps, au cours de laquelle on a brûlé sur la place Perdtemps

le Bonhomme Hiver (comme cela se fait dans plusieurs cités alémaniques depuis des siècles). On lui a donné le nom patois de « Nyolu ».

— L'assemblée des préposés communaux à la culture des champs du district d'Oron s'est tenue à Mézières. La partie familiale a été animée tout spécialement par le spirituel conteur patoisant Maurice Chappuis, de Carrouge (vice-président des patoisants vaudois).

— A Albeuve, est décédé à l'âge de 76 ans, M. Léon Castella, président de la Société des « barbus » de la Gruyère. C'était le type original de l'armailli patoisant.

— M. O. Pasche, secrétaire du Conseil des patoisants romands, a donné le 8 avril au collège de Pauilly, sous les auspices de l'Amicale patoisante du Mont-Pélerin (qui a tenu son assemblée le même jour, sous la présidence de M. Lucien Mouron), une causerie très appréciée sur nos vieux parlers.

— On apprend avec regret le décès, à l'âge de 81 ans, de M. Arthur Plancherel, de Domdidier. Cet excellent patoisant fribourgeois avait participé au dernier grand concours du Conseil romand et de Radio-Lausanne. C'était une personnalité bien connue dans la Broye fribourgeoise et vaudoise.